
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市民体育館 中会議室 

 

期 日     令和４年１２月２３日（金） 

 

開 会     午後４時００分 

 

閉 会     午後５時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第１１回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

11月 22日（火）鳥羽市教育委員会指定研究発表会［鳥羽東中学校］ 

   24日（木）市校長会［市体育館］ 

         課長会議［議会委員会室］ 

   25日（金）海女サミット［H＆R伊勢志摩（的矢）］ 

         安楽島小学校 2年学年懇談会［安楽島小学校］ 

   26日（土）長岡中学校閉校記念碑除幕式［旧長岡中学校］ 

         国際キッズ［旧小浜小学校］ 

   28日（月）定例記者会見［議会委員会室］ 

   29日（火）南志教育長会［伊勢庁舎］ 

   30日（水）市議会本会議［本会議場］ 

         三人教事務局会議［市体育館］ 

12月 1日（木）小学校人権フォーラム［商工会議所］ 

   2日（金）中学校人権フォーラム［商工会議所］ 

   6日（火）市議会本会議（一般質問）［本会議場］ 

   7日（水）市議会本会議（一般質問）［本会議場］ 

   8日（木）市議会本会議（一般質問）［本会議場］  

        政策会議［市長室］ 

   9日（金）本会議［本会議場］ 

        教頭会［商工会議所］ 

   10日（土）国際キッズ［旧小浜小学校］ 

   11日（日）市スポーツ功労者表彰［市体育館］ 

   12日（月）行政常任委員会［議会委員会室］ 

13日（火）予算決算常任委員会［議会委員会室］ 

14日（水）ｺﾐｭﾆﾃｨ・ｽｸｰﾙﾃﾞｨﾚｸﾀｰ調整会議［事務局］ 

鳥羽二十歳の会実行委員会［市体育館］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   15日（木）教育委員会点検評価［事務局］ 

         市課長会議（ZOOM）［事務局］ 

   16日（金）当初予算二役ヒアリング［市長室］ 

   17日（土）子どもフェスティバル［市体育館］ 

   19日（月）市議会本会議（閉会）［本議会場］ 

   20日（火）南勢地区高校活性化協議会［伊勢庁舎］ 

   21日（水）市へき地複式振興会市長懇談［市長室］ 

   22日（木）定例記者会見［議会委員会室］ 

   23日（金）2学期終業式 

        イングリッシュデー［市体育館］ 

         定例教育委員会［市体育館］ 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

12月 1日・2日に小学校・中学校の人権フォーラムを開催させていただき

ました。 

12 月 14 日にコミュニティ・スクールディレクター調整会議を開催させて

いただきました。今回は社会福祉協議会に入っていただいて、福祉の立場か

らコミュニティ・スクールの活用等について、ご意見をいただきました。 

以上業務報告です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）コロナウイルス感染状況 

（学校教育課長） 

コロナウイルス感染者は 11月から増えていましたが、12月 12日から急増

し、1日に 6名程度が陽性となっています。12月 21・22日には安楽島小学校

6年生の学年閉鎖、12月 22・23日には、同じく安楽島小学校 5年生の学年閉

鎖を行いました。 

また、濃厚接触者になって休んでいる児童生徒は、どの学校にもいる現状で

あり、12 月 22 日時点で市内の児童生徒及び教職員の 4 月からの累計感染者

は 300人を超えています。 

 

（２）高校活性化協議会の議事内容 

（教育長） 

今年度で 5年目となる協議会ですが、当初は学校再編についての協議が中心

でしたが、現在は高校活性化の協議の場となっています。 
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報 告 事 項 

 

 

伊勢志摩地域では、令和 6 年度の高校入学予定者数が 200名程度減少する

ことが想定されていることから、今後の地域の高校のあり方について、地域

の中学生や保護者を対象としたアンケートを実施し、協議会で審議を重ねた

結果、令和 6 年度の高校配置の方向性としては、学校の統廃合ではなく、学

級減の対応となります。 

また、令和 10年度にも高校入学予定者数が 200名程度減少、令和 19年度

には 100名程度減少することが想定されており、令和 19年度の伊勢志摩地域

の高校入学者は約 1,000人となって、1学年の総学級数が 18学級規模に減少

していくことから、地域における高校の学びと配置を更に検討していく必要

があります。 

 

（３）その他 

 （教育長） 

教育委員さん、その他について何かありますか。 

 

（委員Ａ） 

加茂地区児童・生徒の保護者に対して、「加茂中学校統廃合の今後の方向性」

を伝えるということでしたが、どのようになりましたか。 

 

（総務課長） 

12月 2日に「加茂中学校の統廃合にかかる今後の方針について」という内

容の文書を、加茂地区児童・生徒の保護者に送付し、合わせて「とばっこメ

ール」も配信いたしました。 

 

（委員Ｂ） 

 12月に答志小学校・答志中学校を訪問させていただきました。 

 要望事項として、小学校は公用車の購入、中学校は体育館の修繕について

お聞きしました。 

 また、小学校は 2・3年及び 4・5年が複式学級となっているので、先生達

の大変さが伝わり、中学校は生徒が大人しい印象を受けました。 

 

（委員Ａ） 

 不登校も少なく、子どもたちも元気であり、先生と児童生徒の関係性も良

いように見受けられ、良い印象を持ちました。 

 

（総務課長） 

 教育委員会においても、答志小学校の公用車や、答志中学校体育館の修繕

について現状を認識していますので、対処策を検討しています。 
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（学校教育課長） 

 答志小学校の複式学級については、来年度は 3名の転入が予定されており、

2・3年生の複式学級が解消され、4・5年生の複式学級だけになり、先生も 2

名増員予定となります。 

 

３．市議会について 

(１) 12月議会補正予算 

（教育長） 

 12月議会補正予算ですが、説明をお願いします。 

 

（総務課長） 

 前回の定例教育委員会にて説明させていただいた内容のとおりで、補正予

算は承認いただきました。 

 

件   名 
日程第３ 議案第３９号 

 令和５年度土曜日の授業の実施（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 小中学校の土曜日の授業について、令和 5 年度の方向性に沿って実施する

ことを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（１）その他 

（生涯学習課長） 

 1月 8日に令和 5年 鳥羽市 20歳（ハタチ）の会が開催されます。また、1

月 14・15日に山田優杯 鳥羽エペ・フェンシング大会が開催されます。 

 

（教育長） 

教育委員さん、その他について何かありますか。 

 

（委員Ｂ） 

 休日部活動の地域移行について、どのように進んでいますか。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（教育長） 

 文部科学省は、令和 7 年度末としてきた達成目標にこだわらず、移行時期

は自治体の事情に応じてという方針です。鳥羽市の現状ですが、来年度も地

域スポーツコーディネーターの継続配置と外部指導者の増員を予定してお

り、合わせて受け皿の整備も進めたいと考えています。 

 ＜休日部活動の地域移行について、委員からの意見と教育長が意見交換＞ 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は１件であり、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承 認】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後５時００分  閉 会 

 

 


